

**PENGARUH AKUNTABILITAS DAN PARTISIPASI
MASYARAKAT TERHADAP PENGELOLAAN DANA
DESA DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**

(Studi Kasus Pada Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo
Kabupaten Empat Lawang)

SKRIPSI

Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas Dan Memenuhi Syarat-
Syarat Guna Mendapatkan Gelar Sarjana Akuntansi (S.Akt) Dalam
Ilmu Ekonomi Dan Bisnis Islam



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN**

LAMPUNG

1444 H / 2022

**PENGARUH AKUNTABILITAS DAN PARTISIPASI
MASYARAKAT TERHADAP PENGELOLAAN DANA
DESA DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**

(Studi Kasus Pada Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo
Kabupaten Empat Lawang)

SKRIPSI

Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas Dan Memenuhi Syarat-
Syarat Guna Mendapatkan Gelar Sarjana Akuntansi (S.Akt) Dalam
Ilmu Ekonomi Dan Bisnis Islam



Pembimbing I : Dr.H. Rubhan Masykur, M.Pd

Pembimbing II : Agus Kurniawan, S.E., M.S.Ak

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN**

LAMPUNG

1444 H / 2022 M

ABSTRAK

Pengelolaan keuangan yang baik harus mampu menghasilkan laporan keuangan yang sesuai dengan peraturan yang ditetapkan dan mampu menerapkan prinsip akuntabilitas karena akuntabilitas merupakan kewajiban pemegang amanah (*agent*) untuk memberikan pertanggungjawaban, menyajikan, melaporkan, dan mengungkapkan segala aktivitas dan kegiatan yang menjadi tanggung jawabnya kepada pemberi amanah (*principal*) yang memiliki hak untuk meminta pertanggungjawaban. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat terhadap Pengelolaan Dana Desa dalam perspektif ekonomi islam. Penelitian ini dilakukan di desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang dengan menggunakan kuesioner yang dibagikan kepada masyarakat pada lingkungan desa Gunung Meraksa Baru. Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif dan sampel dalam penelitian ini didapat dari tabel *steven Isaac & wiliam* dimana untuk populasi 1.086 bisa diambil sampel sebanyak 258 orang responden. Metode analisis yang digunakan adalah analisis regresi linier berganda dengan alat bantu IBM SPSS 26. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat berpengaruh signifikan terhadap Pengelolaan Dana Desa secara parsial, dan secara simultan Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat berpengaruh signifikan terhadap Pengelolaan Dana Desa Di desa Gunung Meraksa Baru. Artinya semakin baik Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat yang diberikan maka akan memberikan peningkatan dalam pengelolaan dana desa. Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat terhadap Pengelolaan Dana Desa dalam perspektif ekonomi islam didesa Gunung Meraksa Baru telah melakukan proses pertanggungjawaban dengan relevan dan dalam menjalankan tugas sudah menerapkan prinsip Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat dalam islam yaitu dengan adanya pemimpin yang mengelola dana desa secara shidiq, amanah, fathanah dan tabliqh maka penggunaan dana desa akan semakin efektif.

Kata kunci: Akuntabilitas, Partisipasi Masyarakat, Pengelolaan Dana Desa

ABSTRACT

Good financial management must be able to produce financial reports in accordance with established regulations and be able to apply the principle of accountability because accountability is the obligation of the trust holder (agent) to provide accountability, present, report, and disclose all activities and activities that are their responsibility to the trustee. (principal) who has the right to demand accountability. This study aims to determine the effect of Accountability and Community Participation on Village Fund Management in an Islamic economic perspective. This research was conducted in the village of Gunung Meraksa Baru, Pendopo District, Empat Lawang Regency using a questionnaire distributed to the community in the Gunung Meraksa Baru village environment. This study is a quantitative study and the sample in this study was obtained from the table of Steven Isaac & William where for a population of 1,086 a sample of 258 respondents could be taken. The analytical method used is multiple linear regression analysis with the IBM SPSS 26 tool. The results of this study indicate that Accountability and Community Participation have a significant effect on Village Fund Management partially, and simultaneously Community Accountability and Participation have a significant effect on Village Fund Management in Gunung Village. New Meraksa. This means that the better accountability and community participation provided, the better the management of village funds. Accountability and Community Participation in the Management of Village Funds in an Islamic economic perspective in the village of Gunung Meraksa Baru has carried out a relevant accountability process and in carrying out its duties has applied the principles of accountability and community participation in Islam, namely with a leader who manages village funds in a shidiq, amanah, fathanah and tabligh, the use of village funds will be more effective.

Keywords: Accountability, Community Participation, Village Fund Management



**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN
INTAN LAMPUNG**

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Alamat Jl. Letkol H. Endro Suratmin, Sukarame, Bandar Lampung 35131 Tlp. (0721) 703260

SURAT PERNYATAAN

Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Alni Jeniha
NPM : 1851030377
Prodi : Akuntansi Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “ **Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang**” adalah benar-benar merupakan hasil karya penyusun sendiri, bukan duplikasi ataupun salinan dari karya orang lain kecuali pada bagian yang dirujuk dan disebut dalam fenomena atau daftar pustaka. Apabila dilain waktu terbukti adanya penyimpangan dalam karya ini, maka tanggung jawab sepenuhnya ada pada pihak penyusun.

Demikian surat pernyataan ini saya buat agar dapat dimaklumi.

Wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Bandar Lampung, 26 September 2022



NPM.1851030377



**KEMENTERIAN AGAMA
UIN RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Sekretariat : Jl. Letkol. H. Endro Suratmin, Sukarame, Bandar Lampung
35131 Telp. (0721) 704030

PERSETUJUAN

Judul Skripsi : **Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Pada Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang)**

Nama : **Alni Jeniha**
NPM : **1851030377**
Prodi : **Akuntansi Syariah**
Fakultas : **Ekonomi dan Bisnis Islam**

MENYETUJUI

Untuk dimunaqasahkan dan dipertahankan dalam Sidang Munaqasah
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Rubhan Masykur, M.Pd
NIP.19660402199503001

Agus Kurniawan, S.E., M.S.Ak
NIK.2014080919761226103

Mengetahui
Ketua Jurusan Akuntansi Syariah

A. Zuliansyah, S.Si., M.M
NIP. 198302222009121003



**KEMENTERIAN AGAMA
UIN RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Sekretariat : Jl. Letkol. H. Endro Suratmin, Sukarame, Bandar Lampung 35131
Telp. (0721) 704030

PENGESAHAN

Skripsi dengan judul “Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Pada Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang)”. Disusun oleh Alni Jeniha, NPM:1851030377 program studi Akuntansi Syariah, telah diujikan dalam sidang munaqosah di Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam (FEBI) Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung pada Hari/Tanggal; Senin, 17 Oktober 2022.

TIM PENGUJI

Ketua : Nurlaili, M. A

Sekretaris : Nanda Audia, M.M

Penguji I : Dinda Fali Rifan, M. Ak., CSRS

Penguji II : Agus Kurniawan, M. S.Ak

Penguji III : Dr. H. Rubhan Masykur, M.Pd

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam

Prof. Dr. Tulus Suryanto, S.E., M. M., Akt, C. A
NIP. 196010201988031005

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنفُسِهِمْ

“Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum sebelum mereka mengubah keadaan diri mereka sendiri”
(Q.S.Ar-Ra’d Ayat 11)

“Jangan Berhenti Untuk Mencoba Dan Jangan Mencoba Untuk Berhenti”



PERSEMBAHAN

Dengan menyebut nama Allah SWT dan rasa syukur yang tak terkira dan sebagai ungkapan terimakasih, saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. Ayahandaku (Aljabar) terimakasih untuk semua hal yang sudah ayah berikan dan ajarkan kepadaku. Terimakasih selalu mengiringi langkahku dengan doa-doa tulus setiap sujudmu dan aku sangat berterimakasih sudah bekerja keras tanpa letih serta tanpa pamri yang diberikan sepanjang hidupmu. Semoga Allah SWT selalu melindungi kita dan memberikan kesehatan bagi kita terimakasih ayah aku sayang ayah.
2. Ibundaku (Zaleha) yang sangat aku sayangi dan aku cintai yang selalu mengiringi langkahku dengan doa tulus setiap sujudmu dan ucapan terimakasih saya persembahkan atas jasa, pengorbanan, pendidikan, penyemangat dan telah memberikan bekal moral dan material serta membesarkanku dengan penuh kasih sayang sehingga menghantarkanku menyelesaikan pendidikan di Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung. Semoga Allah SWT selalu melindungi kita dan memberikan kesehatan bagi kita semua.
3. Untuk kakak-kakak dan adik-adiku tercinta Pipin Suryani, Phyterzen Hamka, Junita Cahyani Dan Ade Gusfira yang telah memberikan semangat sebagai bentuk kontribusi selesainya skripsi ini.

RIWAYAT HIDUP

Alni Jeniha atau yang akrab dipanggil Alni merupakan anak ketiga dari lima bersaudara yang dilahirkan di desa Gunung Meraksa Baru 24 Januari 2000. Alni Jeniha merupakan anak ketiga dari pasangan Bapak Aljabar dan Ibu Zaleha. Alni memiliki satu kakak perempuan yang bernama Pipin Suryani dan satu kakak laki-laki yang bernama Phyterzen Hamka dan dua adik perempuan yang bernama Junita Cahyani dan Ade Gusfira.

Adapun pendidikan yang sudah ditempuh oleh Alni Jeniha sampai detik ini, dimulai sejak bersekolah di SD Negeri 03 Pendopo, Kecamatan Pendopo, Kabupaten Empat Lawang lulus tahun 2012. Dilanjutkan menempuh pendidikan di SMP Negeri 03 Pendopo, Kecamatan Pendopo, Kabupaten Empat Lawang lulus tahun 2015 dilanjutkan pendidikan SMA Negeri 01 Pendopo Kabupaten Empat Lawang lulus hingga tahun 2018. Pada tahun 2018 peneliti melanjutkan pendidikan pada tingkat perguruan tinggi di Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung. Tepatnya pada Fakultas ekonomi dan bisnis islam, program studi Akuntansi Syariah yang dimulai sejak semester I tahun akademik 2018/2019, sampai dengan saat ini.

Selama menempuh pendidikan di Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung penulis melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN) berbasis pengabdian kemasyarakatan didesa pemanggilan Kecamatan Natar Kabupaten Lampung Selatan. Pada tahun 2021. Penulis juga melaksanakan program Praktik Kerja Lapangan (PKL) disebuah Bank Syariah Indonesia (BSI) KC Bengkulu S. Parman 1 pada tahun 2021.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillahirabbil'alamin, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah serta kasih sayang yang tiada hentinya kepada penulis. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada baginda rasulullah Muhammad SAW yang telah membawa dari alam jahiliyah kepada alam yang terang benderang yang penuh ilmu pengetahuan seperti saat sekarang ini. Alhamdulillah atas segala rahmat dan pertolongan-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang)”** dengan diberikan kemudahan dan ketabahan serta kekuatan lahir dan batin.

Dalam penyelesaian skripsi ini penulis menyadari bahwa ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih banyak kekurangan, maka dari itu kritik dan saran bersifat konstruktif dari semua pihak sangat penulis harapkan. Dalam kesempatan ini penulis ingin menyampaikan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. H. Wan Jamaluddin Z, M.Ag., Ph. D selaku rektor UIN Raden Intan Lampung
2. Bapak Prof. Dr. Tulus Suryanto, S.E., M.M., Akt.,CA., CERA.,CMA.,ASEAN selaku dosen Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung
3. Bapak Ahmad Zuliansyah, S.SI., M.M. selaku ketua jurusan Akuntansi Syariah
4. Bapak Dr. H. Rubhan Masykur, M.Pd selaku pembimbing akademik satu terimakasih atas kesediaannya dalam memberikan bimbingan, saran dan keritik dalam proses penyelesaian skripsi ini.
5. Bapak Agus Kurniawan, S.E., M.S.Ak selaku pembimbing dua yang dengan penuh kesabaran dan perhatian dalam membimbing dan mengarahkan penulis dalam proses penyelesaian sekripsi ini.

6. Seluruh dosen dan staf fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam yang telah banyak membagi ilmu, membantu serta memberikan masukan-masukan kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
7. Kedua orang tua penulis bapak Aljabar dan ibu Zaleha yang selalu memberikan nasihat dan do'a terbaik yang tiada henti kepada penulis.
8. Terimakasih kepada bapak M. Zahir, S.E selaku kepala desa yang telah memberi izin untuk melakukan penelitian dan terimakasih atas kesediaannya meluangkan waktu untuk proses penyelesaian skripsi ini.
9. terimakasih kepada pihak lainnya yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini
10. Terimakasih untuk diri sendiri karena telah berjuang sejauh ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak. Semoga Allah SWT melimpahkan rahmat dan karunia-Nya kepada semua pihak yang telah membantu untuk menyelesaikan skripsi ini. Semoga skripsi ini bermanfaat khususnya bagi penulis dan bagi para pembaca

Aamiin yaa rabbal 'Alamin.

Bandar Lampung, 21 September 2022

Alni Jeniha
NPM.1851030377

DAFTAR ISI

Halaman Judul	
ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT	iii
SURAT PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiv
DAFTAR TABEL	xv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
A. Penegasan judul.....	1
B. Latar Belakang Masalah.....	2
C. Batasan Masalah.....	9
D. Rumusan Masalah	9
E. Tujuan Penelitian.....	10
F. Manfaat penelitian.....	10
G. Kajian Penelitian Terdahulu	12
H. Sistematika Penulisan.....	15
BAB II LANDASAN TEORI DAN PENGAJUAN HIPOTESIS	17
A. Landasan Teori.....	17
1. Teori agensi.....	17

2.	Teori Stewardship.....	18
3.	Akuntabilitas (<i>Accountability</i>)	19
4.	Akuntabilitas Dalam Perspektif Islam.....	27
5.	Partisipasi Masyarakat.....	28
6.	Partisipasi Masyarakat Dalam Perspektif Islam	31
7.	Desa Dan Pemerintahan Desa	32
8.	Dana Desa Dan Pengelolaan Dana Desa	39
9.	Konsep Umum Ekonomi Syariah.....	46
B.	Kerangka Pemikiran	47
C.	Hipotesis.....	48
BAB III METODE PENELITIAN		53
A.	Waktu Dan Tempat Penelitian.....	53
B.	Pendekatan Dan Jenis Penelitian	53
C.	Populasi, Sampel, Sumber Dan Teknik Pengumpulan Data	54
D.	Definisi Operasional Variabel	56
E.	Instrumen Penelitian.....	58
F.	Teknik analisis data	59
G.	Uji Hipotesis.....	62
H.	Koefisien determinasi (<i>Adjusted R square</i>).....	65
I.	Regresi linier berganda.....	65
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN		67
A.	Gambaran Umum	67
1.	Sejarah Desa Gunung Meraksa Baru.....	67
2.	Demografis Desa Gunung Meraksa Baru.....	69
3.	Keadaan Sosial Desa Gunung Meraksa Baru	70
4.	Sarana Dan Prasarana Desa	71
5.	Keadaan Ekonomi	71

6.	Potensi Desa Gunung Meraksa Baru.....	72
7.	Kondisi Pemerintahan Desa	72
B.	Gambaran Karakteristik Responden.....	77
1.	Gambaran Karakteristik Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	78
2.	Gambaran Karakteristik Responden Berdasarkan Umur ..	79
3.	Gambaran Karakteristik Responden Berdasarkan.....	80
C.	Hasil Penelitian.....	80
D.	Pembahasan Hasil Penelitian.....	96
BAB V	PENUTUP	107
A.	Kesimpulan.....	107
B.	Saran.....	108
DAFTAR PUSTAKA		110



DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Kerangka Pemikiran	48
Gambar 4. 1 Struktur Organisasi.....	73
Gambar 4. 2 Uji Normalitas	86



DAFTAR TABEL

Tabel 1. 1 Penelitian Terdahulu	12
Tabel 3. 1 Sampel Penelitian	54
Tabel 3. 2 Devinisi Operasional Variabel	57
Tabel 3. 3 Pengukuran Skala Kategori Responden	59
Tabel 4. 1 Tingkat Pendidikan	70
Tabel 4. 2 Pekerjaan	70
Tabel 4. 3 Sarana Dan Prasarana.....	71
Tabel 4. 4 Gambaran Karakteristik Responden.....	77
Tabel 4. 5 Gambaran Karakteristik Respoonden Berdasarkan Jenis Kelamin	78
Tabel 4. 6 Karakteristik Responden Berdasarkan Umur	79
Tabel 4. 7 Karakteristik Responden Berdasarkan Pendidikan	80
Tabel 4. 8 Hasil Pengujian Validitas Akuntabilitas	82
Tabel 4. 9 Hasil Pengujian Validitas Partisipasi	83
Tabel 4. 10 Hasil Pengujian Validitas Pengelolaan Dana Desa	84
Tabel 4. 11 Hasil Uji Reliabilitas	85
Tabel 4. 12 Hasil Uji Multikolenieritas	87
Tabel 4. 13 Hasil Uji Heteroskedastisitas.....	88
Tabel 4. 14 Hasil Uji T	89
Tabel 4. 15 Hasil Uji F	92
Tabel 4. 16 Koefisien Determinasi.....	93
Tabel 4. 17 Hasil Output SPSS	94

BAB 1 PENDAHULUAN

A. Penegasan judul

Sebagai kerangka awal sebelum penulis menguraikan pembahasan lebih lanjut, untuk itu terlebih dahulu akan dijelaskan istilah dalam skripsi penelitian ini untuk menghindari kesalahpahaman bagi pembaca yang tertuang dalam penegasan judul. Oleh karena itu diperlukan adanya pembatasan arti kalimat dalam skripsi ini, dengan harapan memperoleh gambaran yang jelas dari makna yang dimaksud dengan judul **“PENGARUH AKUNTABILITAS DAN PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP PENGELOLAAN DANA DESA DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM (Studi Kasus Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang)”**.

Adapun beberapa istilah yang akan dijelaskan terlebih dahulu yang terdapat pada judul skripsi ini

1. **Pengaruh** merupakan akibat asosiatif yang mencari peraturan nilai antar variabel¹
2. **Akuntabilitas** adalah suatu peningkatan dari rasa tanggung jawab pengelola organisasi untuk memenuhi kepuasan pengguna jasa organisasi²
3. **Partisipasi Masyarakat** adalah masyarakat ikut serta dan keterlibatannya dalam proses pengelolaan keuangan baik dalam proses perencanaan, pelaksanaan, pengawasan serta tahap evaluasi yang dilaksanakan serta mengambil bagian dalam bentuk kegiatan masyarakat.³
4. **Pengelolaan Dana Desa** yang akuntabel merupakan pengelolaan keuangan yang bisa dipertanggungjawabkan mulai dari kegiatan perencanaan, pelaksanaan,

¹ Sugiono, *Penelitian Administrative* (Bandung: Alfabeta, 2018), hal. 7

² Syaiful Sagala, *Human Capital* (Bandung: Alfabeta, 2013), h. 183.

³ Maju Siregar, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Keuangan Desa Terhadap Pembangunan Desa (Studi Kasus Disdesa Paluh Manis, Kecamatan Gebang, Kabupaten Langkat)*, Jurnal Ilmiah Kohesi, Vol.4 No.2 April 2020, h.65

penatausahaan, hingga pelaporan keuangan desa. Terwujudnya akuntabilitas merupakan tujuan utama dari reformasi sektor publik.⁴

5. **Perpekstif** adalah suatu kumpulan atau asumsi maupun keyakinan tentang suatu hal⁵
6. **Ekonomi islam** adalah ilmu pengetahuan yang mempelajari masalah-masalah ekonomi masyarakat yang diilhami nilai-nilai islam yaitu Al-Quran dan As-Sunnah.⁶

Berdasarkan uraian diatas dapat disimpulkan bahwa maksud dari judul skripsi ini dapat ditegaskan apabila penelitian ini bermaksud untuk mengetahui bagaimana Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang). Guna tercapainya pembangunan desa untuk menunjang perekonomian masyarakat desa. Dari tercapainya pemerataan dana desa secara akuntabilitas dan partisipasi masyarakat yang diharapkan pembangunan dapat dirasakan dan berdampak pada kemajuan ekonomi, dalam perspektif ekonomi islam.

B. Latar Belakang Masalah

Pemerintahan desa berdasarkan UU No. 6 Tahun 2014 adalah penyelenggaraan urusan pemerintahan oleh pemerintahan desa dan badan permusyawaratan desa dalam mengatur dan mengurus kepentingan masyarakat setempat berdasarkan asal-usul dan adat istiadat setempat yang diakui dan dihormati dalam sistem pemerintahan Negara Kesatuan Republik Indonesia. Pemerintahan desa dalam pembagian wilayah administratif Indonesia berada dibawah kecamatan, dengan dipimpin oleh seorang kepala desa. Penyelenggaraan pemerintahan desa merupakan sub sistem dari

⁴ I Made Yoga Darma Putra, Ni Ketut Rasmini, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Pada Efektivitas Pengelolaan Dana Desa*, E-Jurnal Akuntansi, Vol.28.1 Juli 2019, ISSN2302-8556, h. 138

⁵ Yusuf Qhardawi, *Fikih Zakah Muassasat Ar-risalah, Cet II, terjemahan Didin H.afifudin* (Bairut Libanon, 1408H./1998), h. 1.

⁶ Sumarin, *Ekonomi Islam* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2013)

penyelenggaraan pemerintahan, sehingga desa memiliki kewenangan untuk mengatur dan mengurus kepentingan masyarakatnya.⁷

Setiap tahun pemerintah memberikan dana desa dengan jumlah tertentu untuk mendanai setiap kegiatan pembangunan desa. Pengalokasian dana oleh pemerintah kabupaten untuk desa, yang berasal dari bagi hasil penerimaan retribusi daerah, dan bagian dana perimbangan keuangan pemerintahan pusat dan daerah yang diterima pemerintah kabupaten kecuali dana alokasi khusus. Alokasi dana desa itu sendiri merupakan anggaran keuangan yang diberikan pemerintah desa yang bersumber dari bagi hasil pajak daerah serta dana perimbangan keuangan pusat dan daerah yang diterima oleh kabupaten. pengalokasian dana desa untuk setiap desa berbeda dikarenakan oleh beberapa faktor, yaitu jumlah penduduk, angka kemiskinan luas wilayah, dan tingkat kesulitan geografis. Tujuan utama penggunaan dana desa dialokasikan untuk mencapai tujuan pembangunan desa, meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa, kualitas hidup dan penanggulangan kemiskinan.

Pemberian kewenangan dan keluasaan (*diskreksi*) kepada daerah untuk mengelola dan memanfaatkan sumberdaya daerah secara optimal. Agar tidak terjadi penyimpangan dan penyelewengan, pemberian wewenang dan keleluasan yang luas tersebut harus diikuti dengan pengawasan yang ketat. Adanya PP No. 72 tahun 2005 dan direvisi UU No.6 Tahun 2014 tentang desa sangat jelas mengatur tentang pemerintahan desa, yang menyatakan bahwa desa adalah kesatuan masyarakat hukum yang memiliki batas-batas wilayah yang berwenang untuk mengatur dan mengurus kepentingan masyarakat setempat yang diakui dan dihormati dalam sistem pemerintahan Negara Kesatuan Republik Indonesia.⁸

Semua penerimaan dan pengeluaran desa dalam rangka pelaksanaan kewenangan desa dilaksanakan melalui rekening kas

⁷ Widjaja Haw, *Otonomi Desa Merupakan Otonomi Yang Asli, Bulat Dan Utuh*, (Jakarta: Pt Raja Grafindo Persada, 2003), hal,54

⁸ Peraturan Pemerintah 6 Tahun 2014 Tentang Desa (C.72) Jakarta, *Pemerintahan Negara Kesatuan Republik Indonesia*

desa. Penata usaha keuangan desa harus menetapkan bendahara desa yang bertugas untuk membuat laporan pertanggung jawaban seperti buku kas umum, buku kas pembantu pajak, dan buku bank. Pelaporan dalam pengelolaan dana desa dalam melaksanakan tugas, kewenangan, hak, dan kewajiban kepala desa (APBDes) kepada bupati atau walikota, menyampaikan laporan penyelenggaraan pemerintah desa setiap akhir tahun anggaran kepada bupati atau walikota, menyampaikan laporan penyelenggaraan pemerintahan desa pada akhir masa jabatan kepada bupati atau walikota dan menyampaikan laporan keterangan penyelenggaraan pemerintahan desa secara tertulis kepada badan permusyawaratan desa (BPD) setiap akhir tahun anggaran.

Akuntansi pemerintahan memiliki peran dalam pengelolaan keuangan publik guna mewujudkan tata kelola pemerintahan yang baik, mulai dari tata kelola keuangan pusat, daerah, maupun desa. Perinsip dalam akuntansi pemerintahan seperti akuntabilitas pengelolaan keuangan publik bukan hanya sebagai bentuk kewajiban dari pemerintah pusat, namun semua kembali juga kepada daerah seperti desa. Desa sebagai unit organisasi pemerintahan yang berhadapan langsung dengan masyarakat dengan semua latar belakang kepentingan dan kebutuhannya mempunyai peranan yang sangat penting.

Akuntabilitas mengacu pada pertanggung jawaban oleh seseorang kepada pemberi tanggung jawab. Kata akuntabilitas berasal dari kata dasar *account* (hitung). Dalam agama islam, setiap perbuatan yang dilakukan didunia akan di-*hisab* (dihitung) walaupun sebesar biji *dzarrah* diakhirat kelak. Merupakan kewajiban setiap muslim wajib bertanggung jawab atas apa yang dilakukan didunia ini, karena kelak setiap perbuatannya akan dipertanggungjawabkan, sebagaimana Al-Quran menjelaskan dalam QS Az-Zalzalah (3) : (7-8):

فَمَنْ يَعْمَلْ مِثْقَالَ ذَرَّةٍ خَيْرًا يَرَهُ ﴿٧﴾ وَمَنْ يَعْمَلْ مِثْقَالَ ذَرَّةٍ
شَرًّا يَرَهُ ﴿٨﴾

Artinya:

(7) barang siapa yang mengerjakan kebaikan seberat dzarrahpun, niscaya dia akan melihat (balasan)nya (8) dan barang siapa yang mengerjakan kejahatannya sebesar dzarrahpun, niscaya dia akan melihat (balasan)nya pula (QS.Az-Zalزالah (3) : (7-8)).⁹

Akuntabilitas yang harus digunakan oleh organisasi sektor publik antara lain, akuntabilitas kejujuran dan hukum, akuntabilitas kejujuran (*accountability of probity*) Yang terkait dengan penghindaran penyalagunaan jabatan sedangkan akuntabilitas hukum (*legal accounting*) terkait dengan jaminan adanya kepatuhan terhadap hukum dan peraturan lain yang prosedur syaratkan dana penggunaan sumber dana publik, kedua akuntabilitas proses terkait dengan prosedur yang digunakan dalam melaksanakan tugas sudah cukup baik. Baik dalam hal kecukupan sistem informasi akuntansi, sistem informasi manajemen, dan prosedur administrasi, ketiga akuntabilitas kebijakan terkait dengan pertanggungjawaban pemerintah baik pusat maupun daerah atas kebijakan yang diambil oleh pemerintah terhadap DPR/DPRD dan masyarakat luas.

Terkait urusan dana desa yang masih terus menjadi topik hangat berbagai kalangan, komisi pemberantasan korupsi (KPK) menemukan sejumlah persoalan dana desa. Persoalan-persoalan itu harus dipahami sebaik-baiknya karena menyimpan potensi penyimpangan. Temuan itu diperoleh setelah KPK melakukan kajian UU desa dan disetujuinya anggaran sejumlah Rp. 20,7 triliun dalam, APBN- perubahan tahun 2015. KPK menemukan 14 temuan dalam empat hal, aitu reglasi, kelembagaan, tata laksana, pengawasan, dan sumber daya manusia. Selain itu juga harus sesuai dengan peraturan pemerintah No 11 Tahun 2011 tentang perubahan kedua atas peraturan pemerintah No 43 Tahun 2014 tentang peraturan dan pelaksanaan Undang-Undang nomor 6 tahun 2014 tentang desa.

⁹ <https://tafsirweb.com/37718-surat-az-zalزالah-ayat-7-8.html>,/Diakses Pada Tanggal 17 April 2022

Bentuk terbanyak korupsi didesa yaitu : penggelapan dana, penyalahgunaan anggaran, dan penyalahgunaan wewenang. Paling sering adalah penggelapan dana karena aparat desa melihat dana sebesar itu tergiur dan tak tahu apa yang akan mereka perbuat. Penyalahgunaan wewenang dalam pengelolaan keuangan desa sebagaimana tergambar dalam kasus diatas, tentu merupakan permasalahan yang serius karena menyangkut nasib dan kesejahteraan masyarakat didesa setempat. Secara umum, penyalahgunaan dalam pengelolaan keuangan desa jelas akan menghambat merujuk pada Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2001 tentang pemberantasan tindak pidana korupsi, dimana ada ancaman pidana bagi orang-orang yang menyalahgunakan kesejahteraan masyarakat dan dapat merugikan keuangan Negara maupun daerah. Selain itu, perbuatan tersebut dapat juga dikategorikan sebagai tindak pidana korupsi.¹⁰

Di Kabupaten Empat Lawang itu sendiri sudah banyak isu-isu tentang kepala desa yang menyelewengkan dana desa serta tidak ada bangunan atau infrastruktur, pada tahun 2019 ada 8 kepala desa empat lawang sumsel diduga selewengkan dana desa yang statusnya dalam pantauan kejaksaaan negeri (kejari), selain itu juga di tahun 2020 pada bulan mei lalu ada 4 (empat) kepala desa yang diberhentikan karena diduga penyaluran dana desa tidak sesuai.¹¹

Berdasarkan hasil pasurvei kelokasi penelitian didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang bahwasanya terdapat beberapa kendala yang dihadapi oleh masyarakat yaitu masyarakat mengeluh mengenai kasus penyalahgunaan dana desa, awak media dan lembaga swadaya masyarakat DPD badan anti korupsi nasional sumsel mendapatkan laporan diduga dana desa tahun 2015-2020 dana Desa Gunung Meraksa Baru Di Kabupaten Empat Lawang diduga tilap dana desa dan banyak *mark-UP* belanja barang dan bangunan asal jadi

¹⁰ Adami Chazawi, *Hukum Pembuktian Tindak Pidana Korupsi*. Bandung : Media Nusantara Creative, 2008, Hal 103

¹¹<https://palembang.tribunnews.com/amp/2019/7/23/daftar-8-kepala-desa-di-empatlawang-sumsel-diduga-selewengkan-dana-desa-dalam-pantauan-kejari>.
diakses pada tanggal 17 april 2022.

yang tidak sesuai RAB.¹² Contoh kasus yang dilakukan kepala desa sebelumnya yaitu dalam pelaksanaan proyek Program Penyediaan Air Bersih Dan Sanitasi Berbasis Masyarakat (pamsimas). Tim DPD LSM bakornas turun langsung kelapangan dalam perjalanan tim LSM bakornas menemukan bangunan yang terbengkalai yaitu pamsimas tahun 2020 yang dari awal tidak bermanfaat bagi masyarakat karena airnya tidak mengalir karena diduga pipanya tidak sesuai RAB dan tim mendapatkan juga temuan MCK tahun 2015 sekarang bak rumah hantu dan didalam perkarangannya seperti kuburan tua yang tidak juga berfungsi karena tidak dapat mengeluarkan airnya karena sumurnya yang dikerjakan tahun 2015 asal jadi.¹³

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Weny Ultrafiah (2017) dengan judul Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi Dan Partisipasi Terhadap Pengelolaan Dana Desa untuk mewujudkan *good governance* pada desa kecamatan merapi barat kabupaten lahat. Dengan hasil penelitian yang disimpulkan bahwa akuntabilitas dan transparansi secara parsial berpengaruh signifikan memengaruhi pengelolaan dana desa, sedangkan partisipasi secara parsial tidak signifikan memengaruhi pengelolaan dana desa, sedangkan variabel akuntabilitas, transparansi dan partisipasi secara simultan memengaruhi pengelolaan dana desa untuk mewujudkan *good governance* pada desa kecamatan merapi barat.

Yang kedua penelitian yang dilakukan oleh Maju Siregar (2020) dengan judul penelitian Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Keuangan Desa Terhadap Pembangunan Desa (studi kasus didesa paluh manis, kecamatan gebang, kabupaten langkat) dengan hasil penelitian yaitu terdapat pengaruh positif dan signifikan antara

¹²<https://tenarnews.com/2022/05/22/menindak-lanjuti-berita-media-humas-polri-com-empat-lawang-tentang-dugaan-ajang-korupsi-di-pembangunan-pamsimas-desa-gunung-meraksa-baru/> / diakses pada tanggal 06 juli 2022

¹³<https://benhillpos.com/masyarakat-gunung-meraksa-baru-geram-dengan-pamsimas-dan-mck-hal-itu-di-duga-ladang-kkn-oleh-mantan-kepala-desa-gunung-meraksa-baru-kec-pendopo-kab-empat-lawang-sumsel/daerah/> / diakses pada tanggal 06 juli 2022

akuntabilitas terhadap pembangunan desa pada desa paluh manis kecamatan gebang kabupaten langkat, terdapat pengaruh positif dan signifikan antara transparansi terhadap pembangunan desa pada desa paluh manis kecamatan gebang , kabupaten langkat, terdapat pengaruh positif dan signifikan antara partisipasi masyarakat terhadap pembangunan desa pada desa paluh manis kecamatan gebang, kabupaten langkat, secara simultan terdapat pengaruh yang signifikan antara akuntabilitas dan partisipasi masyarakat dalam pengelolaan keuangan desa terhadap pembangunan desa.

Berdasarkan penelitian-penelitian sebelumnya. Terjadi *research Gap* atau perbedaan hasil penelitian. Adapun *research Gap* yang dimaksud adalah sebagai berikut: pada penelitian terdahulu yang pertama variabel yang diteliti adalah akuntabilitas, transparansi dan partisipasi terhadap pengelolaan dana desa untuk mewujudkan *good governance* pada desa dan penelitian yang akan peneliti lakukan hanya menggunakan variabel akuntabilitas dan partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan dana desa , maupun yang kedua variabel yang digunakan pun berbeda yaitu menggunakan transparansi dalam pengelolaan keuangan desa terhadap pembangunan desa Selain itu diantara dua penelitian terdahulu dan penelitian yang akan dilakukan ini memiliki perbedaan tempat dan waktu penelitian, sehingga kondisi objektif dan dan pertanggungjawaban pada masing-masing juga dapat berbeda. Oleh sebab itu, peneliti perlu melakukan penelitian lebih lanjut dan mendalam. Selain itu dalam pengelolaan dana desa, tidak menutup kemungkinan adanya resiko terjadinya kesalahan baik bersifat administratif maupun substantif yang dapat mengakibatkan terjadinya permasalahan hukum karena belum memadai kompetensi perangkat desa dalam hal penatausahaan, pelaporan dan pertanggungjawaban keuangan.

Berdasarkan informasi yang didapat dari berita umum, pengelolaan dana desa yang baik sangat penting bagi kelangsungan kesejahteraan masyarakat luas. Dari berbagai permasalahan dan latar belakang yang dihadapi pemerintahan desa didesa gunung meraksa baru kecamatan pendopo kabupaten empat

lawang tersebut, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul **“Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang)”**.

C. Batasan Masalah

Sesuai dengan uraian latar belakang masalah tersebut, maka peneliti merasa perlu membatasi ruang lingkup agar penelitian ini dapat fokus dan mendalam. Penelitian ini memfokuskan pada:

1. Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang Secara Parsial
2. Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang Secara Simultan
3. Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam Didesa Gunung Merakasa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang.

D. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang dan fokus penelitian yang telah penulis uraikan, maka permasalahan yang dapat dirumuskan dalam penelitian ini yaitu:

1. Bagaimanakah Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang Secara Parsial?
2. Bagaimanakah Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang Secara Simultan?

3. Bagaimanakah Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa Dalam Perspektif Ekonomi Islam Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang?

E. Tujuan Penelitian

Sesuai dengan permasalahan yang telah dikemukakan sebelumnya, maka tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini yaitu:

1. Untuk Mengetahui Pengaruh Akuntabilitas Terhadap Pengelolaan Dana Desa, Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang
2. Untuk Mengetahui Partisipasi Masyarakat Dapat Berpengaruh Terhadap Pengelolaan Dana Desa, Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang
3. Untuk Mengetahui Pengaruh Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa, Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang Dalam Perspektif Ekonomi Islam.

F. Manfaat penelitian

Dengan dilakukannya penelitian ini penulis berharap dapat memberikan manfaat baik penulis sendiri ataupun pembaca (orang lain), adapun manfaat dapat diperoleh dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Manfaat praktis
 - a. Bagi Penulis
Bagi penulis sendiri penelitian ini bermanfaat untuk memperdalam ilmu akuntansi khususnya akuntansi publik tentang akuntabilitas dengan cara mengamati dan menganalisa permasalahan yang terdapat dalam pengelolaan dana desa.

b. Bagi Perangkat Desa

Penelitian ini diharapkan menjadi tambahan pengetahuan kepada perangkat desa dalam mengelola anggaran pendapatan dan belanja desa sehingga dapat memajukan otonomi daerah yang dalam hal ini adalah desa yang dipimpin dan dikelola. Secara khusus, penelitian ini dapat memberikan kontribusi kepada pemerintahan desa dalam pencatatan pengelolaan anggaran pendapatan dana desa sehingga dapat menyelenggarakan pemerintahan yang menerapkan prinsip-prinsip akuntabilitas.

c. Bagi Perkembangan Akuntansi Syariah

Diharapkan penelitian ini dapat berkontribusi dalam perluasan materi ajar dalam akuntansi syariah yang dalam perakteknya sering didapati dan diterapkan dalam perbankan saja. Lewat penelitian ini diharapkan akuntansi syariah juga dapat berkembang dalam ranah akuntansi dalam pemerintahan, sehingga dalam pemerintahan dapat diisi oleh para akuntan syariah agar terciptanya pengelolaan uang Negara Al-Quran Dan Al-Hadist.

d. Bagi Universitas

Mampu mengembangkan dan merelevansikan kurikulum mata kuliah dengan kebutuhan dunia kerja

2. Manfaat teoritis

Memberikan pemikiran dalam mengembangkan disiplin ilmu akuntansi khususnya akuntansi publik dan memperkuat mengenai pengelolaan dana desa, sehingga dapat menjadi salah satu sumber bahan bacaan bagi pihak-pihak yang memerlukan referensi.

G. Kajian Penelitian Terdahulu

Sebelum melakukan penelitian lebih lanjut penulis melakukan penelaan terhadap penelitian terdahulu yang berkaitan dengan judul skripsi ini. Tujuan untuk dijadikan sebagai referensi dalam penelitian ini dan menghindari pembahasan yang sama dengan penelitian sebelumnya.

Tabel 1. 1
Penelitian Terdahulu

NO	NAMA DAN TAHUN	SUMBER	HASIL
1	I made yoga darma putra dan ni ketut rasmini tahun 2019	E-jurnal akuntansi vol. 28.1:132-158	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa akuntabilitas, transparansi, dan partisipasi masyarakat berpengaruh positif pada efektivitas pengelolaan dana desa di kecamatan abiansemal kabupaten bandung. Hal ini menunjukkan bahwa semakin baik akuntabilitas, transparansi dan partisipasi masyarakat maka efektivitas pengelolaan dana desa dikecamatan abiansemal

			kabupaten bandung semakin baik. ¹⁴
2	Maju siregar tahun 2020	Jurnal ilmiah kohesi Vol. 4 No. 2	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan antara akuntabilitas, transparansi, partisipasi masyarakat dalam pengelolaan keuangan desa terhadap pembangunan di desa paluh manis kecamatan gebang, kabupaten langkat. Terbukti dari hasil analisis statistis Kolmogorov-smirnov, dapat dilihat bahwa nilai Kolmogorov-smimov adalah 0,108 dan pada angka 0,200 yang berarti lebih besar dari nilai signifikan yang ditentukan yaitu 0,05 dengan demikian data dapat dikatakan berdistribusi normal. ¹⁵
3.	Filda Gean Rosiana Dewi, 2020	Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi :Volume 9 e-ISSN: 2460-	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa akuntabilitas pengelolaan alokasi dana desa (ADD)

¹⁴ I Made Yoga Darma Putra, Ni Ketut Rasmuni, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Pada Efektivitas Pengelolaan Dana Desa*, E-Jurnal Akuntansi, Vol.28.1 Juli 2019, ISSN2302-8556

¹⁵ Maju Siregar, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Keuangan Desa Terhadap Pembangunan Desa (Studi Kasus Disdesa Paluh Manis, Kecamatan Gebang, Kabupaten Langkat)*, Jurnal Ilmiah Kohesi, Vol.4 No.2 April 2020.

		0585	tidak berpengaruh, transparansi pengelolaan alokasi dana desa (ADD) berpengaruh positif, dan kebijakan desa juga menunjukkan hasil yang berpengaruh positif, sedangkan untuk partisipasi masyarakat menunjukkan hasil yang tidak berpengaruh terhadap pembangunan desa. ¹⁶
4.	Anita Firdaus, Suharto, Sunarti, 2019	Jurnal Akuntansi Dan System Teknologi Informasi Vol. 15 No. 3 september 2019: 291-300	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa transparansi berpengaruh positif terhadap alokasi dana desa, akuntabilitas berpengaruh positif terhadap pengelolaan alokasi dana desa, dan untuk partisipasi masyarakat berpengaruh positif terhadap pengelolaan dana desa. Maka dapat disimpulkan bahwa analisis diperoleh transparansi, akuntabilitas dan partisipasi masyarakat meningkat maka pengelolaan alokasi dana desa pada desa sidoarjo semakin baik. ¹⁷

¹⁶ Filda Gean Rosiana Dewi, *Pengaruh Akuntabilitas Alokasi Dana Desa, Transparansi, Kebijakan Desa, Partisipasi Masyarakat Terhadap Pembangunan*, Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi: Volume 9 Nomor 5 Mei 2020 E-ISSN : 2460 - 0585

¹⁷ Anita Firdaus, Suharto, Sunarti, *Pengaruh Transparansi, Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Alokasi Dana Desa Didesa Sidoharjo Kecamatan Sidoharjakabupaten Sragen*, Jurnal Akuntansi Dan System Teknologi Informasi Vol.15 No. 3 September 2019: 291 - 300

Berdasarkan tinjauan pustaka yang telah dijabarkan diatas terdapat perbedaan antara penelitian yang dilakukan penulis saat ini dengan penelitian yang telah dilakukan sebelumnya, yaitu dari sekian variabel yang digunakan dalam penelitian sebelumnya. Peneliti lebih berfokus pada akuntabilitas dan partisipasi masyarakat dalam pengelolaan dana desa, dan fokus penelitian yang digunakan berbeda dengan penelitian yang dilakukan sebelumnya.

H. Sistematika Penulisan

Bab 1 menguraikan pendahuluan yang menjadi pondasi dari setiap karya ilmiah yang berisi latar belakang masalah, rumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian manfaat penelitian, penelitian terdahulu dan sistematika penulisan skripsi. Latar belakang masalah dapat memberikan informasi relevan untuk membantu menemukan pokok masalah dimulai dari hal yang umum sampai yang khusus. fokus masalah memberikan pernyataan tentang sesuatu keadaan yang memerlukan pemecahan dan jawaban akibat dari ketidak sesuaian antara teori dan praktek. Rumusan masalah merupakan suatu pernyataan yang dirumuskan secara formal atau pernyataan yang diharapkan akan ditemukan jawaban melalui penelitian yang dilakukan dan juga bermanfaat untuk mempermudah dalam melaksanakan penelitian karena rumusan masalah sebagai pendorong atau penyebab suatu kegiatan penelitian dilakukan. Tujuan dari penelitian yang berisi penjelasan secara spesifik tentang hal-hal yang ingin dicapai melalui penelitian yang dilakukan. Penelitian terdahulu ditujukan untuk melihat lebih permasalahan-permasalahan yang ada dalam penelitian sekarang dan untuk melihat kekurangan penelitian terdahulu guna mendapatkan hasil penelitian baru yang baik dan bermanfaat. Sistematika penulisan skripsi memaparkan setiap bab atau komponen-komponen dalam skripsi secara runtun dan singkat.

Bab II berisi kajian teori, kerangka berpikir dan hipotesis penelitian. Kajian teori menguraikan teori yang berhubungan dengan objek penelitian melalui teori-teori yang mendukung serta relevan dari buku atau literatur yang berkaitan dengan masalah

yang akan diteliti dan juga sebagai sumber informasi dan referensi, kemudian dikemukakan kerangka berpikir yang merupakan langkah-langkah dalam melakukan penelitian dan memperlihatkan masalah dalam penelitian dan kemudian dikemukakan hipotesis yang memberikan arah bagi penelitian yang akan dilaksanakan, mencegah peneliti melakukan penelitian coba-coba, membantu peneliti untuk menghindari berbagai variabel pengganggu dan menjadi dugaan awal hasil penelitian.

Bab III berisi metode penelitian yang merupakan pemecahan atas masalah yang diteliti agar lebih terarah. Metode penelitian pada dasarnya merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan informasi dengan tujuan dan kegunaan. Metode penelitian terdiri dari jenis penelitian, sumber data, populasi dan sampel, teknik pengumpulan data dan teknik analisis data.

Bab IV berisi gambaran pembahasan hasil penelitian. Gambaran umum merupakan penyajian informasi mengenai objek penelitian. Hasil penelitian merupakan penjelasan penyajian data hasil penelitian yang sudah diolah yang disajikan dalam bentuk tabel atau grafik. Penyajian data ini disertai dengan penjelasan secara deskriptif, sehingga dapat memperjelas sajian tabel atau grafik tersebut.

Bab V berisi kesimpulan dan saran. Kesimpulan merupakan penyajian secara singkat apa yang diperoleh dari pembahasan serta menjawab hipotesis awal dan saran merupakan anjuran yang diberikan penulis kepada pihak yang berkepentingan terhadap hasil penelitian dan berperan bagi penulis selanjutnya. Daftar Pustaka merupakan suatu susunan tulisan diakhir sebuah karya ilmiah yang berisinya berupa nama penulis, judul tulisan, penerbit, identitas penerbit, dan tahun terbit. Daftar pustaka ini digunakan sebagai sumber atau rujukan seseorang penulis dalam penelitian

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab 4, maka pada bab ini dapat ditarik kesimpulan Mengenai Pengaruh Akuntabilitas Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Dana Desa didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang bahwa:

1. Hasil uji hipotesis secara parsial untuk variabel Akuntabilitas menunjukkan bahwa variabel tersebut berpengaruh secara signifikan terhadap variabel Pengelolaan Dana Desa. hal ini di gambarkan dengan ditolaknya H_{01} dan diterimanya H_{a1} . Jadi dapat disimpulkan bahwa Akuntabilitas berpengaruh signifikan secara parsial terhadap pengelolaan dana desa, yang artinya semakin baik akuntabilitas yang diberikan maka akan memberikan peningkatan dalam pengelolaan dana desa
2. Hasil uji hipotesis secara parsial untuk variabel Partisipasi Masyarakat menunjukkan bahwa variabel tersebut berpengaruh signifikan terhadap variabel pengelolaan dana desa. hal ini digambarkan dengan diterimanya H_{a2} dan ditolaknya H_{02} . Jadi dapat disimpulkan bahwa Partisipasi Masyarakat berpengaruh signifikan secara parsial terhadap Pengelolaan Dana Desa, yang artinya semakin baik partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan dana desa maka akan memberikan peningkatan dalam pengelolaan dana desa.
3. Hasil uji hipotesis menunjukkan bahwa Akuntabilitas, Partisipasi Masyarakat secara simultan berpengaruh signifikan terhadap Pengelolaan Dana Desa Hasil uji hipotesis membuktikan secara simultan bahwa variabel Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat berpengaruh terhadap Pengelolaan Dana Desa Didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang.
4. Akuntabilitas dan Partisipasi Masyarakat terhadap Pengelolaan Dana Desa dalam perspektif ekonomi islam didesa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten

Empat Lawang telah melakukan proses pertanggungjawaban dengan relevan dan dalam menjalankan tugas sudah menerapkan prinsip akuntabilitas dan partisipasi masyarakat dalam islam yaitu dengan adanya pemimpin yang mengelola dana desa secara shidiq, amanah, fathanah dan tabliqh maka penggunaan dana desa akan semakin efektif.

B. Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan diatas, maka dapat diberikan saran mengenai akuntabilitas dan partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan dana desa di Desa Gunung Meraksa Baru Kecamatan Pendopo Kabupaten Empat Lawang yaitu:

1. Bagi Lembaga Pemerintah Desa Gunung Meraksa Baru
 - a. Pemerintahan Desa Gunung Meraksa Baru dalam melaksanakan akuntabilitas harus menyajikan laporan pertanggungjawaban secara lengkap, relevan dan tepat waktu. Pemerintah perlu benar-benar memperhatikan akuntabilitas dengan melakukan evaluasi pada laporan pertanggungjawaban dan meningkatkan publikasi tentang pengelolaan dan desa di desa gunung meraksa baru.
 - b. Pemerintah Desa Gunung Meraksa Baru sebaiknya dapat memberikan informasi yang benar tentang keuangan desa kepada masyarakat dan memberikan kemudahan akses bagi masyarakat yang membutuhkan informasi, hendaknya juga pemerintahan desa dapat melibatkan masyarakat dalam pengambilan keputusan, sehingga pembuatan program-program yang menggunakan dana desa telah sesuai dengan apa yang benar-benar dibutuhkan masyarakat.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

- a. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan untuk menambah penelitian yang lebih mendalam terhadap akuntabilitas dan partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan dana desa, serta diharapkan dapat meneliti indikator lain dari akuntabilitas dan partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan dana desa.
- b. Untuk peneliti selanjutnya dapat menjadikan hasil penelitian ini sebagai literature dan referensi dalam penelitian selanjutnya.



DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Bintaro, R, 2018, *Dalam Interaksi Desa – Kota dan Permasalahannya* (Jakarta: Ghalia Indonesia,).
- Chazawi, Adami, 2018, *Hukum Pembuktian Tindak Pidana Korupsi, (Bandung : Media Nusantara Creative,)*.
- Farhan, Muhammad Quadratullah, 2014, *Satistika Terapan: Teori, contoh Kasus, dan Aplikasi dengan SPSS*, (Yogyakarta: Penerbit Andi).
- Ghartey, J.B, 2004, *Akuntansi Keuangan Daerah* (Jakarta: Salemba Empat).
- Ghozali, Imam, *Aplikasi Analisis Multivariate .*
- Haw, Widjaja, 2003, *Otonomi Desa Merupakan Otonomi Yang Asli, Bulat Dan Utuh*, (Jakarta: Pt Raja Grafindo Persada).
- Kamus Besar Bahasa Indonesia, 2013*, (Medan: Bitra Indonesia.).
- Kusumastuti, Penny, 2014, *Membumikan Transparansi dan Akuntabilitas Kinerja Sektor Publik* (Jakarta: PT Gramedia Widiasarana Indonesia).
- Lalolo, Loina Krina P, 2003, *Indikator & Alat Ukur Prinsip Akuntabilitas, Transparansi & Partisipasi*. (Jakarta: Sekertariat Good Public Governance Badan Perencanaan Pembangunan Nasional).
- Mardiasmo, 2019, *Akuntansi Sektor Publik* (Yogyakarta: CV Andi Offset).
- Priyanto, Duwi, 2017, *Analisis Korelasi Regresi dan Multivariate dengan SPSS* (Yogyakarta: Gava Media).
- Qhardawi, Yusuf, 2017, *Fikih Zakah Muassasat Ar-risalah, Cet II, terjemahan Didin H.afifudin* (Bairut Libanon).
- Sagala, Syaiful, 2013, *Human Capital* (Bandung: Alfabeta).
- Solekhan, Moch, 2014, *Penyelenggaraan Pemerintah Desa Berbasis Partisipasi Masyarakat*, (Malang : Setara Press).
- Sugiono, 2018, *Penelitian Administrative*, (Bandung: Alfabeta).
- _____, 2016, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R & D*, (Bandung: Alfabeta).
- _____, 2017, *Metode Penelitian Bisnis*, (Bandung: Alfabeta).
- Sujarweni, Wiratna, 2017, *Akuntansi Desa* (Jakarta: Pustaka Baru).

Sumarin, 2013, *Ekonomi Islam* (Yogyakarta: Graha Ilmu).

Tim penyusun kamus pusat bahasa, 2005, *kamus besar bahasa Indonesia*,(Jakarta: pustaka).

Jurnal

Alfi, Mohammad, 2017, *akuntabilitas dan transparansi lembaga amil zakat* (studi terhadap rumah peduli nurul fikri kota palangka raya),(skripsi:IAIN palangkaraya).

Antonius, Yohanes Lasa, Asih Widi Lestari, 2018, *Pengaruh Akuntabilitas Dan Transparansi Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Terhadap Partisipasi Masyarakat Desa* (Jurnal Vol 7 No. 1) .

Dewi, Sri Anggadini, 2017, *Perlunya Akuntansi Syariah Di Lembaga Bisnis (Keuangan) Syariah*, (Majalah Ilmiah UNIKOM, Vol.8, No. 2).

Fajri, M. Fadhilah, 2019, *Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Akuntabilitas Keuangan Desa di Kabupaten Lahat*. (Skripsi: Politeknik Sriwijaya Palembang).

Firdiansyah, Muhammad Adiwirya, —2015, *Akuntabilitas, Transparansi, dan Anggaran Berbasis Kinerja Pada Satuan Kerja Perangkat Daerah Kota Denpasar*, (Jurnal Akuntansi Universitas Udayana. Vol 11.2).

Hidayati, Sri, 2015, *Pengaruh Partisipasi Anggaran, Pemahaman Penyusun Rencana Kerja Anggaran (RKA) Dan Asimetri Informasi Terhadap Efektivitas Anggaran SKPD Di Pemerintahan Kota Mataram*, (Jurnal Infestasi, Vol. 11, No.1).

Irawati, Anik dan Caesar Agesta, 2019, *Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Akuntabilitas Kinerja*. (Jurnal Akuntansi & Keuangan, Vol 10, No1).

Luthfi, Muhammad Iznillah, Amir Hasan & Yesi Mutia, 2018, *Analisis Transparansi Dan Akuntabilitas Pengelolaan Keuangan Desa Di Kecamatan Bengkalis*, (Jurnal Akuntansi, Vol.7, No.1, , ISSN 2337-4314).

Made, I Yoga Darma Putra, Ni Ketut Rasmini, 2019, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Pada*

- Efektivitas Pengelolaan Dana Desa*, (E-Jurnal Akuntansi, Vol.28.1, ISSN2302-8556).
- Miftahuddin, 2019, *Akuntabilitas Dan Transparansi Pemerintah Desa Terhadap Pengelolaan Dana Desa* (Studi Kasus : Desa Panggungharjo Kecamatan Sewon Kabupaten Bantul), (Skripsi: UIN Yogyakarta).
- Nurhayati, Moh.Saleh Ridwan, 2019, *Penggunaan Dana Desa Dalam Perspektif Hukum Islam*, (Vol 1 No1).
- Putri, Afida Eka Kusmawati, 2020, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi Add, Kebijakan Desa, Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Kesejahteraan Masyarakat*, Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi, E-Issn2460-05885, (Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indonesia (Stiesia) Surabaya).
- Setiawan , Dwi Endah Kusriani, *Ekonomitrika* .
- Siregar, Maju, 2020, *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Keuangan Desa Terhadap Pembangunan Desa (Studi Kasus Disdesa Paluh Manis, Kecamatan Gebang, Kabupaten Langkat)*, Jurnal Ilmiah Kohesi, Vol.4 No.2.
- Ultafiah, Weny, 2017, *Skripsi, Tentang Pengaruh Akuntabilitas , Transparansi Dan Partispasi Terhadap Pengelolaan Dana Desa Untuk Mewujudkan Good Governance Pada Desa Dikecamatan Merapi Barat Kabupaten Lahat*, (Palembang , UMP).
- Widyatama, A.M &Novita, 2017, L, *Pengaruh Kompetensi Dan System Pengendalian Internal Terhadap Akuntabilitas Pemerintah Desa Dalam Mengelolaa Alokasi Dana Desa (ADD)*. (Jurnal Berkala Akuntansi Dan Keuangan Indonesia, 02(02)).
- Yesinia, Nur Ida, Yuliarti & Puspitasari, 2018, *Analisis Faktor Yang Mempengaruhi Akuntabilitas Pengelolaan Alookasi Dana Desa (Studi Kasus Pada Kecamatan Yosowilangun Kabupaten Lumajang)*, (Jurnal Asset (Akuntansi Riset).10 (1)).
- Zulfadzal, 2020, *Skripsi, Pengaruh Akuntabilitas Dana Desa Dan Tingkat Partisipasi Masyarakat Dalam Meningkatkan Pembangunan Infrastruktur Desa (Studi Di Gampong*

Lampeudeu Baroh Kecamatan Pidie Kabupaten Pidie), (Banda Aceh, UIN AR-RANIRY).

Filda Gean Rosiana Dewi, *Pengaruh Akuntabilitas Alokasi Dana Desa, Transparansi, Kebijakan Desa, Partisipasi Masyarakat Terhadap Pembangunan*, Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi: Volume 9 Nomor 5 Mei 2020 E-ISSN : 2460 - 0585

Anita Firdaus, Suharto, Sunarti, *Pengaruh Transparansi, Akuntabilitas Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Alokasi Dana Desa Didesa Sidoharjo Kecamatan Sidoharjakabupaten Sragen*, Jurnal Akuntansi Dan System Teknologi Informasi Vol.15 No. 3 September 2019: 291 - 300

Sumber Online

<https://benhillpos.com/masyarakat-gunung-meraksa-baru-geram-dengan-pamsimas-dan-mck-hal-itu-di-duga-ladang-kkn-oleh-mantan-kepala-desa-gunung-meraksa-baru-kec-pendopo-kab-empat-lawang-sumsel/daerah/> (diakses pada tanggal 06 juli 2022)

Peraturan Dalam Negeri Nomor 113 Tahun 2014 tentang Pedoman Pengelolaan Keuangan Desa, Pasal 4.

Peraturan Pemerintah 6 Tahun 2014 Tentang Desa (C.72) Jakarta, Pemerintahan Negara Kesatuan Republik Indonesia

Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintah Daerah, Pasal 1.

<https://palembang.tribunnews.com/amp/2019/7/23/daftar-8-kepala-desa-di-empatlawang-sumsel-diduga-selewengkan-dana-desa-dalam-pantauan-kejari>, (diakses pada tanggal 17 april 2022.)

<https://tenarnews.com/2022/05/22/menindak-lanjuti-berita-media-humas-polri-com-empat-lawang-tentang-dugaan-ajang-korupsi-di-pembangunan-pamsimas-desa-gunung-meraksa-baru/> (diakses pada tanggal 06 juli 2022).

<https://tafsirweb.com/37718-surat-az-zalzalalah-ayat-7-8.html>, (Diakses Pada Tanggal 17 April 2022)